



En los días fríos y lluviosos

os acecha el peligro de un enfriamiento. Los resfriados que se descuidan son casi siempre la causa de penosas enfermedades de los órganos respiratorios como catarro bronquial, pulmonía y tuberculosis pulmonar. El que evita las cosas a tiempo quita el peligro.

Usar Guayacose equivale a disminuir el peligro de las enfermedades, pues la Guayacose presta resistencia a todo el organismo y especialmente a los órganos respiratorios. Tome Vd. pues.



Bosch Masgrau J. M.^a MÉDICO

Expesionado del Hospital Clínico

Medicina General

Enfermedades del corazón y pulmones

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

CIUDADANOS, 6. 2.º

— SE TRASPASA TIENDA de ultramarinos. Punto céntrico. Razón en esta Administración.

Pedagogía individual y social

Mucho se habla actualmente de la educación de la juventud y de los diferentes procedimientos que deberían emplearse para conseguir satisfactorios resultados.

Se ha comprobado que la transformación, de una manera rápida y perfecta de los hombres hacia un ideal determinado es un sueño. Precisa realmente prepararlos anticipadamente, inculcándoles en su tierna infancia el ideal preconcebido y encauzándoles hacia él.

Por eso, los diferentes partidos políticos, procuran con muy buen acierto organizar las juventudes, a las que procuran inocular la savia de sus doctrinas partidistas, que más tarde deberán producir los saludables frutos apetecidos; ejemplo tenemos de ello, de palpante actualidad, en la desventurada república soviética, en que los soviets, deseosos de formar un ejército aguerrido que fuera capaz de propagar su sistema por todas partes se ha valido principalmente de los niños, a quienes continuamente y por unos procedimientos muy complejos han inyectado el virus de sus emponzoñados sentimientos.

No es de extrañar, pues, que la educación de la juventud atraiga la atención de numerosas e indiscutibles eminencias y de todos cuantos se preocupan de la regeneración de la sociedad.

El alma del niño, decía Plutarco, no es un vaso en donde se han de verter conocimientos, sino un hogar que hay que encender prudentemente para convertirlo en hombre honrado y útil a la sociedad...

Tan importante misión entraña, sin embargo, muchísimas dificultades, casi insuperables, que mengúan e inutilizan en muchos casos la impropia labor de celosos educadores.

En enjundiosos artículos y documentados libros; en conferencias y asambleas se han señalado ciertamente principios inconcusos que deben regular tal educación, pero al intentar ponerlos a la práctica, se necesita un sentido común muy refinado por parte del educador, que desgraciadamente no abunda, para sacar de ellos el verdadero partido, que se les asigna, y para no caer en el «ruidoso fracaso».

La característica individualidad y modo de ser de cada educando ofrece al educador un campo único y distinto de los demás, y que importa en gran manera estudiarlo, para conocer los resortes, que debe tocarse en cada caso para encauzar a los niños por las verdaderas sendas de la honradez, y para librarles de la influencia perniciosa de los malos gérmenes que, cual parásitos, van aprovechándose de la rica savia de que disfruta nuestra alma y que debería emplearse para la consecución de los buenos hábitos.

Advirtamos de paso, que no tratamos aquí precisamente, de las dificultades que ofrecen los intestables mentales, los deficientes intelectuales, los retardados con toda la gama de matices y estados complejos representada por los abúlicos, los impulsivos, los epilépticos, los histéricos y maniáticos, como tampoco intentamos hacer mención de los imbéciles e idiotas, cuya dificultad para su educación crece considerablemente; sino que nos referimos únicamente a los que pasan como normales, y que al examinarlos con la escala de reactivos de los eminentes psicólogos franceses Binet y Simon, aparecen incluso con el desarrollo normal y armónico de todas sus facultades.

La pedagogía individual, que partiendo del conocimiento de cada

El remedio más racional y seguro contra los Resfriados, Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc., es la inhalación que se obtiene al disolverse en la boca las

PASTILLAS MORELLÓ

GARAGE CALLICO

TELEFONOS: URBANO, NUM. 32: INTERURBANO, 55

Automóviles BUICK

AGENCIA

GERONA

JAIME I, NUM. 4

individuo con sus particularidades y detalles más insignificantes, busca su bien y les aplica en cada caso las normas de educación en la forma más conveniente a cada uno de ellos, nos podría dar una idea exacta de los obstáculos, que se oponen a la consecución de resultados satisfactorios, y que suponen en los educadores una larga y detenida experiencia para desentenderse oportunamente de todos ellos.

Pero, por desgracia, en los tiempos actuales, aunque conociéramos perfectamente todos los resortes del corazón del niño, su carácter, el grado de desarrollo de todas sus facultades etc., etc., y aunque supiéramos manejar y aplicar convenientemente todos los principios de la pedagogía, sin embargo, el esfuerzo de los educadores, sus desvelos y sacrificios apenas harían mella en el alma de nuestros niños y jóvenes, por verse contrarrestados e inutilizados por la perniciosa influencia del mundo en que viven y de la que difícilmente pueden sustraerse.

Es cierto que todas las palabras que oye el niño; todos los ejemplos, con que el mundo los obsequia y todo cuanto pasa diariamente ante su vista ejerce sobre su corazón una impresión indeleble e irremediable por carecer aún de las suficientes fuerzas inhibitoras de tales impresiones, como clarísimamente comprueba la psicología experimental y lo confirma la experiencia de todos los días.

Ahora bien, ¿qué efecto tan desastroso deben producir indudablemente en su espíritu, este continuo desbor-

damiento de malsanas pasiones, que campean en la sociedad; la lectura de los pornográficos libros, revistas y folletos que con tanta profusión se publican; la representación de la más cruda sensualidad en los teatros y cines; la contemplación de las indecentes figuras, estampadas en los carteles de propaganda; las modas provocativas, las palabras soeces, los malos ejemplos que van dentro y fuera de casa, y en una palabra, tantas y tan variadas acciones impropias de la dignidad humana, ¿que infectan e impurifican la atmósfera que respiran?

Si es cierto que sin la aplicación de la pedagogía individual no adelantariamos mucho en la educación de las juventudes, también podemos asegurar, que sin la aplicación de la «pedagogía social», esto es, sin la correspondiente purificación de la sociedad, y saneamiento de esta corrompida atmósfera que nos envuelve, sin la notable disminución y aun supresión de todas estas causas, que hemos insinuado, es imposible dar un paso en el trascendental problema de la educación, tan cacareado en nuestros días.

Urge, pues, que todos cuantos se interesan por la educación de sus hijos y de la juventud, y sientan en su corazón vivos y verdaderos deseos de regeneración social, dirijan sus trabajos y pongan su celo en recabar de quienes corresponda, el cumplimiento estricto de las disposiciones vigentes, encaminadas a evitar las causas que originan funestísimos tropiezos y caídas a la juventud.

La indefensa y desvalida infancia lo exige, la regeneración de la sociedad, tan apetecida, lo reclama, y el sentido común, la dignidad humana y los sentimientos cristianos lo imponen.

Explotaciones reproductivas

LOS ÁLAMOS

I

Entre las explotaciones de carácter rural que pueden hoy ofrecerse como más seguras y reproductivas, se destacan las de arbolados y si los que están en condiciones de llevarlas a cabo poseen terrenos apropiados, pueden sacar grandes provechos de las especies maderables.

Cuando se dispone de tierras frescas que conservan largo tiempo la humedad, como son las inmediatas a los ríos y torrentes o cuentan con subsuelos húmedos por estar el agua a poca profundidad, con las especies arbóreas de ribera pueden sacarse pingües beneficios.

La familia de las Salicáceas, del género «Salix» (Sauce), en los lugares pantanosos y encharcados por detenerse en ellos las aguas de las lluvias o de las corrientes, ocupa la primera línea en esta clase de explotaciones. El rápido desarrollo y crecimiento de alguno de estos árboles permite en pocos años a quienes establecen esta clase de plantaciones sacar de muchos terrenos, que sin tales aprovechamientos poco o nada rendirían, elevados beneficios, a la par que la mejora de las tierras desde el punto agrícola, aumentándose de este modo su valor. En los dos géneros de las Salicáceas, «Salix» y «Pópulos», se distinguen numerosas especies, variedades y subvariedades, procedentes de los más diversos países y algunas mejoradas por la selección, el dimorfismo y también por la hibridación.

De entre estas familias, el género Pópulos o Alamo es el que más se presta a ser ventajosamente explotado. Requiere el álamo terrenos sueltos y húmedos. Algunas de sus variedades sólo viven y se desarrollan en los sitios pantanosos; muy pocas se adaptan donde las sequías o la falta de agua se deja sentir.

Si estos arbolados se hacen del todo interesantes desde el punto de vista ornamental, su utilidad queda más de manifiesto ante sus especiales condiciones en el concepto económico e industrial, tanto por la calidad de las maderas que algunos proporcionan, como por los múltiples usos de que son susceptibles. Las utilidades que puede dejar el álamo dada la rapidez de su crecimiento, hacen que su explotación, practicada racionalmente, se aprecie como una de las más remuneradoras con que puede contar el poseedor de terrenos apropiados a su cultivo.

Numerosas son las variedades que a tal fin tienen a mano los que quieren cultivarlas. De los diferentes grupos unos se distinguen, entre otras características, por sus maderas blancas; mientras que otras por el color obscuro de las mismas. Los primeros pertenecen al grupo «Leuce», de la palabra griega «Leuke» o blanco y los segundos al grupo «Pópulos nigeros», o sean negros.

Prescindiendo de descripciones botánicas de las diferentes especies y variedades de los álamos y fijándonos únicamente en las mayores ventajas que presentan nuestros climas y territorios, señalaremos de entre los del grupo blanco, los siguientes: «Pópulos Alba, P. Blanco, de Holanda, P. Nivea argentea, P. argentea Bolleana y P. Trémula»; del segundo grupo: «Pópulos nigra, P. Italica, P. Canadensis, P. Angulata y P. Candicans».

De todas estas y otras clases de álamos, los que merecen actualmente preferencias son: el Álamo de Italia, el del Canadá y las subvariedades de los mismos mejoradas por el cultivo y la selección.

Una ya larga experiencia en las comarcas especializadas en España, en esta clase de explotaciones, permite señalar como tipos preferibles por las posibilidades de rendir en el menor término de tiempo los más elevados provechos, el «Chopo Canadiense», el «Chopo Carolino» y de modo especial la conocida con el nombre «Chopo Bordils».

El Chopo Canadiense, llamado también suizo, es originario de América. Se distingue por su vigor, llegando a alcanzar 30 metros de altura. Su corteza es oscura, tiene las ramas angulosas, las hojas verdes en forma de corazón.

El Chopo de Italia y de Lombardia se considera una forma especial del anterior. Su porte es piramidal, alcanza también alturas de más de 30 metros. Fué introducido por vez primera en Francia en 1750, alineándolo en el Canal de Briare a Montargis. El Chopo Bordils el más estimado en España, por su desarrollo extraordinario, rusticidad y resistencia a muchos pa-

HOTEL DEL COMERCIO

Albareda núm. 5 GERONA Teléfono núm. 20

Premiado en el «VI Concurso Regional de Hoteles, Fondas y Alojamientos» con **Diploma de Honor** de la Sociedad de Atracción de Forasteros de Barcelona

Completamente reformado y modernizado

Calefacción central en toda la casa

Espaciosas habitaciones con agua corriente, caliente y fría. Baños

Suntuoso Salón para Banquetes — Servicio esmeradísimo

GRAN CONFORT

rásitos que atacan a esta clase de árboles, es tenido en gran predilección para poblar terrenos de ribera, pantanos, riberas y torrentes. Las tres clases señaladas son las preferidas para las plantaciones en los países meridionales de Europa y particularmente el Chopo Bordils en España.

LUIS DE RECASENS



Denta en todas las Farmacias y en la de D. Francisco de A. Roca

FUNERARIA MODERNA NARCISO PELL Y CIA

Ataúdes — Coronas — Listas completas — Adornos — Desinfección — Servicio de día y de noche y todo lo concerniente a este ramo — Taller de Carpintería y Ebanistería — Construcción de obras de todas clases — Construcción y reparación de toda clase de muebles

Precios sumamente económicos
Pídanse presupuestos y se convencerán. Esta casa ofrece sus servicios y recuerda a su numerosa clientela y al público en general el resultado económico de sus trabajos. — Para encargos dirigirse
Portal Nou, 7 y Cort Real, 8. GERONA
No confundir. Esta casa no tiene ninguna Sucursal.

La comunicación radiotelefónica Londres-Nueva York

En los pasados días se ha inaugurado, cual es sabido, el servicio radiotelefónico, Londres-Nueva York.

En la capital inglesa el sistema ha sido muy bien recibido por todos, y no se le encuentra otro inconveniente que el del precio

Los primeros tres minutos cuestan 15 libras, y cada minuto más se cobra a razón de cinco libras; el minuto sale a unas 150 pesetas, y la comunicación resulta bastante cara. Pero todo es cuestión de tiempo, y, una vez que el servicio se regularice, las conferencias se abaratarán.

El teléfono entre los dos países funciona desde enero perfectamente; pero hasta lograr esta perfección ha habido que vencer muchos y grandes obstáculos.

Unos fueron causados por los «atmosféricos», conocidos y odiados por todos los radioescuchas; otros, por la debilitación del sonido, fenómeno que obedece a causas desconocidas todavía, y que suele manifestarse particularmente en el momento de ponerse el sol.

A estas dificultades, ofrecidas por las fuerzas de la Naturaleza, sumaronse otras de carácter técnico. Ha sido preciso construir en cada orilla del Atlántico, transmisores 500 veces más poderosos que los que existen en las estaciones emisoras radiotelefónicas; de otra parte, y no obstante lo dicho, las estaciones receptoras han tenido que multiplicar un sonido mil veces más endeble que el que llega a oídos de un radioescucha. La recepción directiva ha exigido la instalación de cables aéreos cuya longitud no baja de 16 kilómetros. Las centrales corrientes de Londres y Nueva York han quedado enlazadas con las estaciones propiamente radiotelefónicas

mediante cables subterráneos de una longitud que, en el caso de Norteamérica, llega a muy cerca de 1.000 kilómetros.

BERNARDO ELCARTE

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oído
Rambla Pi y Margall, 12, Pral., 1.^a
Consulta: De 4 a 7

Acadèmia Musical

Dirigida pels mestres Josep M.^a Carbonell i Rut. F. Fornes.

Solfeig; Teoria, violí i Piano. Horas de clase: de 11 a 1 del matí i de 6 a 8 de la tarda.—Cort-Real, 3, 2.on, Girona.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Andrés Corsino, obispo y confesor, y Aquilino, mártir.

Misa de San Andrés, color blanco, rito doble.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Agueda y Calamanda, vírgenes y mártires, y los Santos Mártires del Japón.—Primer: viernes.

Misa de Santa Agueda, color encarnado, rito doble.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Religiosas Bernardas, siendo las horas de exposición desde las ocho hasta las once y media de la mañana y por la tarde desde las cuatro hasta las seis.

HOY.—En la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, a las once de la mañana y a las cinco y media de la tarde, función de Congregación con exposición de Su Divina Majestad.

ECOS POLITICOS

La reunión de la Asamblea

Dice el corresponsal en Madrid de «Diario de Barcelona»:

«Declaró el presidente del Consejo, por último, que la Asamblea Nacional es necesaria, pero no urgente, y por lo tanto nada tiene de particular que el Gabinete se tome tiempo para convocarla, dedicándose a estudiar mientras tanto con calma todos los particulares que se refieren a su composición y manera de actuar. Esto dicho, el día 31 y cuando se suponía ha-

bida cuenta del ofrecimiento hecho por el propio señor general Primo de Rivera a la prensa en declaraciones terminantes que se sometería el decreto de convocatoria a la firma de S. M. el rey, quiere significar y significa, hablando en plata, que a la vista tenemos un aplazamiento nuevo, el cual ya se había descontado, como saben los lectores del «Diario», en los círculos y tertulias madrileños. Ahora las manifestaciones del jefe de Gabinete han servido para que se afirme (que la Asamblea Nacional no será convocada hasta el lunes de Pascua, o sea el 18 del próximo abril.»

El Sr. Cambó a Madrid

Ha salido para Madrid el ex ministro don Francisco Cambó, acompañado del ex senador don Luis Durán y Ventosa.

Han sido nombrados concejales del Ayuntamiento de San Feliu de Guixols, en substitución de los señores don Enrique Badosa y don Juan Prim, don Francisco Batet Vidal y don José Ferrer.

Ha sido elegido segundo teniente de alcalde del Ayuntamiento de San Feliu de Guixols don Jaime Albertí Miró.

Deports

FUTBOL

Unió Deportiva Girona

Junta General

Davant l'impossibilitat, per manca de temps, de poder avisar a domicili tots i cada un dels socis, la Directiva de la Unió Deportiva Girona, per mitjà d'aquest avís, els convoca a la Junta General extraordinaria que es celebrarà avui divendres, a l'Ateneu Social Democràtic, a les 10 de la nit de primera convocatoria i a dos quarts d'onze de segona. Ordre del dia: El partit Palafrugell—U. D. G. i ses conseqüències.

* * *

Ha presentat la dimissió de la presidència del Comitè Provincial i la renúncia com a membre de dit organisme, la U. D. Girona. Completament identificada amb aquesta, la U. S. Pontense també ha deixat de formar part del Comitè Provincial de Fútbol.

Aquestes dimissions obeeixen a la manca de equitat i cordialitat que regnaren en una de les darreres reunions de dit Comitè.

De las Comarcas

SAN FELIU DE GUIXOLS.—La sucursal en esta ciudad de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha verificado las siguientes operaciones durante el finido mes de enero:

Cobrado por imposiciones de libretas y cuentas de ahorro, 476.048'01 pesetas.

Pagado por reintegros, 315.862'04 pesetas.

Durante dicho mes se han abierto 54 libretas y cuentas nuevas.

—La Asociación de Música de ésta, ha confiado su concierto del corriente mes de febrero al joven pianista Jaime Roca, quien a pesar de su poca edad, pues cuenta sólo 14 años, ha alcanzado señaladísimos triunfos en sus actuaciones.

—La entidad «Amics de la Sardana» ha celebrado una asamblea extraordinaria para dar cuenta de los estatos aprobados por la superioridad. En dicha reunión en que reinó gran entusiasmo para fomentar en nuestra ciudad el culto a la danza popular, fué elegido presidente don P. Condom, y secretario, don A. Bargeil.

—La sociedad de cazadores «El Fomento» ha nombrado a los señores siguientes para formar parte de su Junta directiva:

Vicepresidente, Ramón Cervera; secretario, Joaquín Mas Treserras; vocales, Pedro Peix e Isidro Grau.

LA BISBAL.—Ha decrecido la epidemia gripal que durante tantos dias ha afligido a esta ciudad. En general ha sido benigna, no habiéndose registrado defunciones de esta enfermedad.

—El movimiento demográfico durante el pasado año de 1926 ha sido el siguiente: Nacimientos, 60; (niños 27 y niñas 33). Defunciones, 77 (32 hombres, 33 mujeres y 12 niños); matrimonios, 39.

Como se ve, la diferencia entre nacimientos y defunciones es considerable. Ha habido 17 defunciones más que nacimientos.

—En celebración del VII Centenario de la muerte de San Francisco de Asís, se han celebrado durante el pasado mes solemnes funciones religiosas en el convento de Padres Franciscanos de San Sebastián de esta ciudad, finalizando dichos actos con una solemne procesión, a la que concurrieron gran número de fieles.

—Dícese que pronto será un hecho la tan debatida cuestión de la municipalización de la luz.

—Dentro de pocos dias empezarán en ésta las típicas «festes de carrer», que se

El medio más eficaz para tener los dientes blancos y brillantes

Sobre el cepillo seco (Cepillo CHLORODONT especial) extiéndase un poco de la Pasta dentífrica CHLORODONT; repátese bien entre los dientes, particularmente en dirección vertical, esperando unos instantes para que desarrolle su acción. — Enjuague luego la boca con agua y mejor aún con Elixir CHLORODONT

EL RESULTADO LE SORPRENDERÁ

El color amarillo de los dientes habrá desaparecido y sentirá Vd. una frescura deliciosa

Compre hoy mismo un tubo de Pasta dentífrica CHLORODONT y el Cepillo especial CHLORODONT que no debe fallarle

Pasta dentífrica CHLORODONT: Tubo grande. 2 pts.; tubo pequeño. 1'20
Elixir CHLORODONT. 3 pesetas

Laboratorio Leo - Apartado 719 - BARCELONA

celebran cada año durante las tres semanas que preceden al Carnaval.

RIBAS DE FRESSER. — Dentro de este mes serán ingresadas en la Caja general de Depósitos las 80.000 pesetas con que contribuye el Ayuntamiento a la construcción del Grupo Escolar de esta villa. Seguidamente será anunciada la su-
basta de las obras.

—El día 14 de este mes se celebrará la fiesta de San Valentín, habiendo sido contratadas dos orquestas para amenizar los actos cívicos.

—Se espera la visita del ingeniero de la Diputación provincial señor Oriol, para ultimar el expediente de construcción de la pasarela sobre el río Fresser.

—Ha sido contratada la orquesta «La Principal» de Perelada para amenizar los actos oficiales de la fiesta mayor de este año.

NOTICIAS

La «Gaceta» ha publicado el decreto indultando a los condenados por plantaciones de tabaco sin autorización y sobreseyendo las causas en tramitación por tal delito.

También ha publicado una circular dirigida a los presidentes de las Audiencias, encargándoles a éstos dediquen especial atención a conseguir que sólo se suspenda la celebración de vistas cuando resulte real y debidamente justificado motivo bastante para ello, depurando la exactitud de la causa legal invocada y exigiendo en su caso las responsabilidades que procedan.

Con arreglo a las disposiciones oficiales dictadas para el caso anteayer por la noche tuvieron efecto las elecciones para la designación de los catorce vocales eriodistas (siete efectivos y siete suplen-

CONSULTORIO Y CLINICA MASSA

VIAS URINARIAS Y CIRUJIA GENERAL — — — DERMATO-SIFILOGRAFIA

Endoscopia del aparato urinario, de diagnóstico y operatoria. — Laboratorio microquímico y de serodiagnóstico (constante de Ambar, Wassermann, Hecht, Benjui coloidal, Ultramicroscopio). — Habitaciones para operados y enfermos en tratamiento

RAYOS X
Aparatos de gran potencia y precisión de la casa SIEMENS y HALSKE de BERLIN

DIATERMIA
Gran aparato del Doctor ROUCAYROL de PARIS

RADIOTERAPIA PROFUNDA para el tratamiento de **CANCER**, tumores de la matriz, **HIPERTROFIA DE LA PROSTATA**, tuberculosis ganglionares y articulares, etc.
Radioscopia, y Radiografías instantáneas

Curación incruenta de los tumores benignos de la vejiga uretra, y otros procesos de las mismas.
Tratamiento curativo de la gonococis aguda y crónica en sus diversas localizaciones.
Diatermia en general.

Norte 7 — — G E R O N A — — Teléfono 245

te-), que deben constituir, con los vocales patronos, el comité paritario de prensa de Cataluña e islas Baleares.

Fueron elegidos vocales efectivos don Ignacio de L. Kibera-Rovira, don Angel Ferrán, don Juan Alomar, don Gabriel Olives, don Germán Martín, don Alfredo Romea y don Angel Marsá.

Para suplentes fueron designados los señores don Ramón Aiberch, don Urbano Fernández Zanni, don Francisco Carvajal, don Francisco Aldaz, don Miguel Angel Colomer, don Bartolomé Salvador y don Vicente Bernades.

Después de suscribirse las actas correspondientes que, acompañadas de las listas de los asociados que emitieron su voto, fueron remitidas a la Delegación del Trabajo.

—Se enseñaron los dientes dos valientes y, tras fiero luchar, quedó uno solo...

¿Que cuál quedo?.... El que enseñó los dientes

limpios y relucientes por el Licor del Polo

En la Junquera se presentó a la

guardia civil Wenceslao Moreno Esteban, manifestando ser desertor del regimiento de caballería de Dragones de Montesa número 11, habiendo sido puesto a disposición de este gobierno militar.

— **DR. CASTANY.** — Médico-Director del Manicomio de Salt. **ENFERMEDADES NERVIOSAS.** Consulta: Martes y jueves, tarde de 3 a 5, Sábados y domingos mañana de 10 a 1.—Progreso, 31-2.º Girona.

Por orden telegráfica del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los individuos del grupo de servicio reducido que al incorporarse presenten certificado de instrucción distinta de la del arma o cuerpo a que han sido destinados, sean examinados y si poseen la instrucción correspondiente deben admitirseles desde luego.

En comisión del servicio, ha visitado esta ciudad y la de Figueras el capitán de artillería don Angel Latorre.

Gustosos acusamos recibo de unas cajas de muestra de Pastillas Aspaima para la tos que se entregan gratis a todo el que las solicita en la Farmacia del Doctor Roca La Cruz Roja de la Plaza del Oli.



¡Recuerde usted!

por si en alguna ocasión puede convenirle, o a cualquiera de los suyos, que las enfermedades de **ESTÓMAGO E INTESTINOS** por antiguas que sean, se curan con eficacia tomando después de la comida el

DIGESTÓNICO

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Ha fallecido en la villa de Balaguer (Lérida), la respetable y virtuosa señora doña Josefa Torruella, viuda de don Juan Montardit y Torres, Inspector del Timbre, muy conocida en esta capital, por haber residido en ella algunos años.

A su hijo el farmacéutico don Juan, y a su distinguida familia enviamos nuestro pésame.

R. I. P.

Una reja y dos puertas de hierro ondulado, se venden en buenas condiciones. Razón en la Administración del DIARIO.

Hoy a las diez de la mañana se celebrarán en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen solemnes funerales en sufragio del alma de doña Ana Oliver de Fargnoli, fallecida cristianamente el día 17 del pasado mes.

Reiteramos con este motivo nuestro pésame a su viudo Adolfo Fargnoli.

Los jardines de la plaza del general Marvá, plantación de los cuales está trabajando la brigada municipal, serán destinados a «Jardín de la Infancia» según proyecto del arquitecto municipal señor Giralt.

Los nuevos jardines están destinados a niños y niñas hasta la edad de doce años.

La Comisión municipal permanente aprobó en la última sesión el reglamento de estos jardines, en los que sólo podrán entrar las personas que cuidan de la vigilancia de los niños, durante las horas de 10 a 5 de la tarde en invierno y de 10 a 7 de la tarde en verano.

En la flor de la juventud y tras rapidísima dolencia, ha fallecido en esta ciudad la señorita Antonia Ibáñez Rohola, hija de don Manuel J. Ibáñez Buscató.

A éste y a los demás deudos de la finada, nuestro sentido pésame.

Han sido adjudicadas definitivamente a don José Antonio Rodés, las obras del tramo segundo del trozo primero de la carretera de Riudellots de la Selva a San

Martin de Llémana, por valor de 341 357 pesetas y plazo de veinte meses.

La derrota más grande de la postguerra es la sufrida por la TOS, mediante el empleo de las Pastillas pectorales del Dr. Roca, registradas en la Dirección General de Sanidad, patente número 1396 facilitan la expectoración y despejan los bronquios, sanean las vías respiratorias y la tos desaparece.

Desconfiad de pastillas que, unas son solo dulces y otras son narcóticos, usad las pastillas pectorales Dr. Roca, de venta en todas las Farmacias bien surtidas al precio de 1 50 la caja.

Depósito Central Doctor Roca.—Farmacia—Ortopedia—Perfumería.—Apartado de Correos número 8 Teléfono número 135 La Cruz Roja, Plaza del Oll.—GERONA.

En la sesión celebrada el lunes último por la Delegación Local del Consejo del Trabajo, se dió cuenta de una comunicación del señor Juez de 1ª Instancia del partido participando que han sido satisfechas las multas por infracción de Leyes Sociales, últimamente acordadas, a excepción de la que se impuso al patrono platero don Benito Curós, para cuya exacción se prosigue el procedimiento de apremio.

Ha fallecido en esta ciudad el propietario don José M. Masa Argemí.

Reciba la familia el pésame.

Ayer se decomió en el matadero municipal una ovja afectada de tuberculosis.

En el puente internacional de la carretera de Llivia, fueron detenidos Domingo Rócellá Figuera, prófugo, y Manuel Masip R., nat. desertor.

La conversión en Amortizable de los Bonos u Obligaciones del Tesoro, en la sucursal del Banco de España en esta ciudad, acrojaba ayer los siguientes resultados:

Obligaciones presentadas a la conversión:

888 de la Emisión de 4 de febrero de 1924; pesetas nominales, 1 956.000.—184 de la Emisión de 15 de abril de 1924; pesetas nominales, 492.500.—302 de la Emisión de 4 de noviembre de 1924; pesetas nominales, 776.500.—769 de la Emisión de 1.º de enero de 1925; pesetas nominales, 245.900.—486 de la Emisión de 5 de junio de 1925; pesetas nominales, 315.000.—712 de la Emisión de 8 de abril de 1926; pesetas nominales, 536.000.—Total de Obligaciones 3.341, y 6.535.000 pesetas nominales.

No se ha presentado ninguna Obligación para su reintegro.

DOCTOR A. RIERA I PAU.—Medicina general. Teléfono. 480. Dimarts, Dijous i Dissabtes, de 10 i 1/2 a 12 i 1/2, a Girona, Carrer Nou del Teatre, 2, pral. Tots els dies de 9 a 10 a Pont Major.

BOLSA DE BARCELONA.—Día 3 febrero.—Cierre de las 5 de la tarde.

Cambios facilitados por la Sucursal en Gerona del Banco de Cataluña.—Interior, 4 por $\frac{c}{o}$, 68 50.—Exterior, 4 $\frac{c}{o}$, 83 00.—Amortizable, 5 $\frac{c}{o}$, 92 30.—Nortes 101 10.—Alicantes, 96 50.—Andaluces, 75 70.—Oraneses, 32 80.—Francos, 23 65.—Id. Suizos, 115 20.—Id. Belgas, 83 00.—Libras, 29 05.—Liras, 25 75.—Dollars, 5 98.—Pesos argentinos, 2 47.—Marcos, 1 42.—Coronas, 00 00.

Callos?

No sufra V. de callos, juanetes, ojos de gallo y verrugas. Use V. el patentado

UNGUENTO MAGICO

y en tres días se verá V. libre de estas dolencias que le atormentan.

No admita V. más callicida que el

UNGUENTO MAGICO

Farmacias y droguerías 1 50 ptas. Por correo 2 ptas.—Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso 5, Madrid,

F. C. DE M. Z. A. RED - CATALANA -- HORARIO DE TRENES

	Lig. 2-3		Exp. Inju		Mer. 2-3		Omn. 2-3		Lig. 2-3		Exp. Inju		Mer. 2-3		Omn. 2-3		Lig. 2-3		Exp. Inju		Mer. 2-3		Omn. 2-3		
	1-3	2-3	1-3	2-3	1-3	2-3	1-3	2-3	1-3	2-3	1-3	2-3	1-3	2-3	1-3	2-3	1-3	2-3	1-3	2-3	1-3	2-3	1-3	2-3	
Port-Bou	4,40	5,10	9,40	10,00	11,40	16,00	16,47	19,35	5,40	7,45	10,00	6,00	12,05	15,10	14,00	18,55	17,45	11,30	14,32	16,28	16,40	20,18	20,27	21,10	
Blàueras	5,11	6,06	7,23	10,11	13,25	16,32	17,44	20,53	8,18	10,04	11,22	11,30	14,32	16,28	16,40	20,18	20,27	12,53	15,20	16,55	17,81	20,45	20,48	21,06	
F. S. A.	5,40	6,59	8,42	10,40	14,54	17,06	18,41	22,09	9,08	10,47	11,49	12,53	15,20	16,55	17,81	20,45	20,48	11,52	13,33	15,30	16,57	17,43	20,48	21,06	
Gerona, ll.	6,00	7,26	9,16	10,59	15,27	17,25	19,06	22,43	9,20	11,52	12,11	12,40	15,30	16,57	17,43	20,48	21,06	12,11	13,24	14,26	15,59	17,16	18,17	21,06	
Gerona, s.	5,35	6,08	7,38	11,02	16,07	17,28	19,18		5,17	9,20	12,11	13,24	14,26	15,59	17,16	18,17	21,06	6,05	9,51	12,43	15,04	16,06	17,10	17,45	
Empalme	6,41	8,36	11,33	13,24	16,46	19,08	20,20		6,05	9,51	12,43	15,04	16,06	17,10	17,45	19,20	21,38	7,42	10,51	13,15	16,18	17,19	18,01	18,16	
Empalme Barcelona	7,55	10,55	12,55	15,26	19,05	21,57	22,32		9,00	11,42	13,15	16,18	17,19	18,01	18,16	20,30	22,09	9,00	11,42	13,15	16,18	17,19	18,01	18,16	
COMBINACION POR EL LITORAL																									
Salen de Empalme 6,47 8,53 13,35 16,55 20,21 18,35																									
Llegan a Barcelona 9,00 11,34 15,37 19,31 22,47 20 12																									

COMBINACION POR EL LITORAL

Salen de Barcelona	4,25	5,00	8,00	13,25	16,00	18,00
Llegan a Empalme	9,57	7,47	10,33	16,11	18,35	20,07

Emplastos Medicinales "SOR VIRGINIA"

REGISTRADOS EN
GENERAL DE

LA INSPECCION
SANIDAD



LOS MEJORES DEL MUNDO

PARCHE POROSO FORTIFICANTE. Cura contorsiones, reumatismo, resfriados de pecho, distocaciones, nervios doloridos, etc., etc.

EMPLASTOS ANTIHISTERICOS Para las personas que sufren de insomnio, sofocaciones, histerismo, tristeza y demás enfermedades derivadas del sistema nervioso; con su uso conseguiréis tener los nervios sanos y el sueño natural.

EMPLASTOS PARA LOS RIÑONES. - Cura las afecciones de los riñones, dolores de la espalda, dolores uterinos, etc., etc.

Recomendados por médicos, comadronas y cuantas personas los han usado.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

*Para quedar satisfechos
montad Neumáticos
Dunlop.*

SOCIEDAD ESPAÑOLA

DUNLOP

MADRID
Conde Coello, 106

BARCELONA
Buenos Aires, 18



DYNAMIN

Vigorizante en las convalecencias. Convierte el estómago más débil en fuerte y poderoso. Devuelve la fuerza al músculo gástrico o cardíaco. Combate y vence toda enfermedad debilitadora y consumtiva.

Restituye fuerzas.

SU FARMACÉUTICO SE LO PROPORCIONA

·EN TODAS PARTES·
HALLARA VD. LA

PIPERAZINA MIDY

CONTRA EL

ACIDO URICO

La más rica en principio activo, siempre imitada, jamás igualada

